



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

20 de abril de 2022

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



20 de abril de 2022

INFORMACIÓN CONGRESO

Falta dar seguimiento a la alerta de género: Adriana Hernández

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/falta-dar-seguimiento-a-la-alerta-de-g%C3%A9nero-adriana-hern%C3%A1ndez>

Al considerar que hace falta darle seguimiento a la alerta de género emitida desde el 2016 en Michoacán, la diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Adriana Hernández Iñiguez, señaló que propuso ante el Congreso una iniciativa para la creación de un observatorio legislativo para atender este tema. Dijo que se había logrado llegar a un 80 por ciento, lo que sentó las bases para implementar protocolos que atiendan este tipo de violencia, sin embargo, en esta administración no se ha atendiendo esta problemática. Estaría sucediendo lo mismo que a nivel federal, no sirven los programas, los desaparece, programas que históricamente habían funcionado, yo creo que habría que saber si se continuó trabajando, que se que se llegó a un 80 por ciento de avance".

Congreso De Michoacán Tiene Al Menos 7 Iniciativas VS Femicidio VARADAS

<https://www.changoonga.com/2022/04/19/congreso-de-michoacan-tiene-al-menos-7-iniciativas-vs-femicidio-varadas/>

Son al menos 7 iniciativas en relación con la violencia contra la mujer las que se encuentran aun sin dictaminar en las comisiones del Congreso de Michoacán, por lo que no pueden pasar al pleno para ser aprobadas, señaló la diputada presidenta Adriana Hernández Iñiguez, por lo que espera que esto se realice la próxima semana. "En el caso del Congreso del Estado están pendientes en comisiones, yo espero que ahora que regresemos de semana de pascua ya se puedan dictaminar", indicó Adriana Hernández presidenta del Congreso en su LXXV Legislatura.

Pide presidenta del Congreso del Estado frenen campañas de odio desde las instituciones

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/pide-presidenta-del-congreso-del-estado-frenen-campanas-de-odio-desde-las-instituciones.htm>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/frenar-encono-pide-al-ejecutivo-presidenta-del-congreso-de-michoacan/>

Un alto las campañas de denostación y descalificación contra quienes piensan diferente al presidente, demandó la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado Adriana Hernández Iñiguez, al señalar que tanto el Gobernador como el presidente tienen una responsabilidad de conducirse de acuerdo a su investidura. "En un marco de respeto de la investidura que represento trato de ser respetuosa, tendría que ser igual por cualquier otro poder", dijo la legisladora que expresó que es preocupante que por no pensar igual y decir tu opinión diversa a la de Gobierno se estén tomando estas acciones.

Boletines:

Prioritario legislar en Michoacán sobre salud mental: Andrea Villanueva

Luego de que en días pasados el Congreso de la Unión reformara la Ley General de Salud para establecer la obligatoriedad del Estado de brindar atención universal, gratuita y equitativa de la salud mental y las adicciones, la diputada Andrea Villanueva Cano, pidió a



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

20 de abril de 2022

Las Comisiones del Congreso local dar continuidad al análisis y discusión de las propuestas que en este sentido presentó el pasado mes de marzo. Y es que a decir de la legisladora local, la realidad que impera entre la población exige que las instituciones establezcan mecanismos para dar atención a los trastornos de salud mental, pues se han convertido en un cotidiano al que tienen que enfrentarse no sólo las familias de quienes las padecen, sino las instituciones de salud que no cuentan ni con los recursos ni con el marco legal adecuado para dar atención integral.

Neoliberales hicieron gala de simulación y corrupción, durante la discusión de la reforma eléctrica: Balta Gaona

Durante la discusión de la reforma eléctrica en el Congreso de la Unión, los diputados federales que representan al neoliberalismo en México -es decir PRI, PAN, PRD y MC- defendieron los intereses de las empresas extranjeras que roban al país desde 2013 luego de la mal llamadas Reformas Estructurales impulsadas por Enrique Peña Nieto, afirmó el diputado local petista, Baltazar Gaona García. El legislador por Tarímbaro manifestó que la oposición abrazó argumentos que nunca en su historia han defendido y que incluso, la reforma del presidente de la República Andrés Manuel López Obrador contempla, como es la reducción de los costos de la luz, la implementación de energías limpias y el mejoramiento del medio ambiente.

Nacionalizar el litio, otro borregazo del gobierno federal: Hernández Peña

"Nacionalizar el litio es otro borregazo del gobierno federal" aseguró el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, luego de que se realizara la aprobación fast-track de la iniciativa de reforma a la Ley Minera propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Agregó que se trata nuevamente de una acción que contiene intereses políticos y que afectan a la industria y a la inversión de México pues como lo establece el párrafo cuarto del Artículo 27 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (CPEUM), el dominio del litio lo tienen los mexicanos.

NOTA POLITICA

Justifica PVEM por qué fue contra su propia reforma energética de 2013

<https://www.quadratin.com.mx/politica/justifica-pvem-por-que-fue-contra-su-propia-reforma-energetica-de-2013/>

El dirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar, señaló la razón sustantiva porque su partido se alejó del PRI y fue contra su propia reforma energética impulsada en 2013, durante el gobierno de Enrique Peña Nieto. En entrevista con Quadratín, con relación a la fallida reforma energética lopezobradorista que limitaba la participación de la iniciativa privada en la industria eléctrica, lo que era el corazón de la reforma peñista, Núñez Aguilar explicó que no es que la reforma de Peña fuera mala, sino que a toro pasado evidenció inconvenientes.

Guillermo Valencia no descarta apoyar a Alfonso Martínez en elecciones de 2024

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/guillermo-valencia-no-descarta-apoyar-a-alfonso-martinez-en-elecciones-de-2024-8160823.html>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

20 de abril de 2022

<https://www.changoonga.com/2022/04/19/morelia-memo-valencia-no-descarta-apoyar-una-reeleccion-de-alfonso-como-alcalde/>

[Guillermo Valencia Reyes](#), dirigente estatal del Comité Directivo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), destacó la importancia que tuvo el freno aliancista que hubo en el Congreso de la Unión ante la reforma energética, unión que se consagró entre el PRI, PAN y PRD en la pasada elección electoral y que podría repetirse en 2024, en este, caso para apoyar a Alfonso Martínez Alcázar si decide reelegirse como alcalde de Morelia. En conferencia de prensa, el líder del tricolor dio por sentado que construirá una coalición con Martínez Alcázar, si éste define con quién gobierna, pues afirmó que el alcalde de Morelia, “tiene un pie en el partido Movimiento Ciudadano y dice gobernar como aliancista”.

Minería en Michoacán es extraída por delincuencia organizada: Guillermo Valencia

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/mineria-en-michoacan-es-extraida-por-delincuencia-organizada-guillermo-valencia-8161139.html>

El dirigente estatal del Comité Directivo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, asegura que la [extracción mineral](#) que hay en Michoacán no la realizan empresas particulares, sino el crimen organizado. Además, señaló en conferencia de prensa que el diputado federal por Morena, Leonel Godoy Rangel, hace pronunciamientos en la Cámara de Diputados por la extracción de minerales, dejando de lado la ilegalidad que hay en el distrito electoral de Lázaro Cárdenas, donde la delincuencia es quien explota estos recursos en el estado.

Aún en veremos, alianzas del PRI para el 2024

<https://indiciomich.com/aun-en-veremos-alianza-del-pri-con-demas-partidos-para-el-2024/>

“Vamos a trabajar para que la alianza sea una opción, no una resignación”, mencionó Guillermo Valencia Reyes, presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, rumbo al 2024. Destacó que se trabajará para que partido tenga fortaleza por si solo para ganar. “Si el pasado proceso electoral se hubiese tenido un partido fuerte, hubiéramos ganado, no tuvimos representantes de casilla en más de una tercera parte de las casillas, fue muy complicado meter un proceso sin una estructura de partido que antes teníamos en el PRI”, abundó.

Amenazas de muerte genera campaña de violencia de Morena: PRI

<https://www.quadratin.com.mx/politica/amenazas-de-muerte-genera-campana-de-violencia-de-morena-pri/>

<https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-incita-a-la-violencia-asegura-pri>

Dirigentes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán condenaron la campaña de denostación pública a que ha llamado la cúpula de Morena contra la oposición, acción que, aseguraron, ha derivado en amenazas de muerte a diputados del partido tricolor. En rueda de prensa, el dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, señaló que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, ha generado un discurso de odio que se agudizó en el marco de la discusión de la reforma eléctrica, donde la oposición votó en contra.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

20 de abril de 2022

Hipócrita que el PRI venga a darnos clases de moralidad: Giulianna Bugarini

<https://mimorelia.com/noticias/politica/hip%C3%B3crita-que-el-pri-venga-a-darnos-clases-de-moralidad-giulianna-bugarini>

Los diputados y dirigentes que integran la alianza (PRI, PAN, PRD, MC) siguen justificando su actuar en contra del pueblo al intentar victimizarse con el objetivo de desviar la atención del flagrante atentado hacia la sociedad civil al votar en contra de la Reforma Eléctrica", mencionó Giulianna Bugarini Torres, presidenta de Morena en Michoacán. "La corrupción no tiene género y no es un pretexto válido, es simplemente una táctica sucia por parte de los conservadores para excusar a los diputados que integran los partidos políticos que tuvieron a México hundido en la mediocridad por más de 70 años"

Habrán bloqueos carreteros este martes en Michoacán

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/habra-bloqueos-carreteros-este-martes-en-michoacan.htm>

Como parte de las acciones de protesta para que los Ayuntamientos faciliten el acceso del presupuesto directo a las comunidades de Jarácuaro y Zacán, el Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) anunció bloqueos carreteros para este martes. Los cierres viales comenzarán a las 9:00 de la mañana, y se prevé que haya puntos en Santa Fe de la Laguna, en el cruce de San Juan Tumbio, en Carapan, en Aranza y en Uruapan el bloqueo será en el Boulevard Industrial, a la altura de Caltzontzin.

Ordena TEEM a alcalde de Jiquilpan atender solicitudes de información

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ordena-teem-a-alcalde-de-jiquilpan-atender-solicitudes-de-informacion-8163291.html>

El Pleno del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) ordenó al presidente municipal de Jiquilpan, Elías Barajas Bautista, atender solicitudes de información requeridas por un integrante del Ayuntamiento. Ante diversas omisiones de atención por parte del edil, el órgano acreditó la vulneración del derecho político-electoral de votar y ser votado en la vertiente del ejercicio del cargo.

El PRD Michoacán dará acompañamiento a presentación de Juicio Político por parte de Juicio Político: Octavio Ocampo

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/el-prd-michoacan-dara-acompanamiento-a-presentacion-de-juicio-politico-por-parte-de-juicio-politico-octavio-ocampo.htm>

<https://michoacaninformativo.com/el-prd-michoacan-dara-acompanamiento-a-presentacion-de-juicio-politico-por-parte-de-araceli-saucedo/>

El Coordinador de alcaldes y alcaldesas perredistas de Michoacán, Humberto González, hizo un llamado a la Secretaría de Gobierno del Estado para que atienda la problemática que se vive desde hace varios meses en el Municipio de Salvador Escalante, en donde la Presidenta Municipal, Araceli Saucedo, es víctima de violencia política en razón de género. Por su parte, las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), hicieron un llamado a las instituciones federales y estatales en materia electoral y de seguridad pública para que garanticen que la Presidenta Municipal de Salvador Escalante, Araceli Saucedo Reyes, pueda ejercer su cargo en libertad y en paz, respetándose sus derechos y su integridad.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

20 de abril de 2022

Asistirá Ana Lilia Guillén al INE y dirigencia nacional de Morena para documentar la legalidad de su elección

<https://lapaginanoticias.com.mx/asistira-ana-lilia-guillen-al-ine-y-dirigencia-nacional-de-morena-para-documentar-la-legalidad-de-su-eleccion/>

Este martes acudirán ante el Instituto Nacional Electoral y la dirigencia nacional de Morena, la recién electa presidencia del Consejo Político y del Comité Ejecutivo Estatal de este partido en Michoacán, para documentar la legalidad de su proceso de selección. Ana Lilia Guillén Quiroz, presidenta electoral de Morena-Michoacán, señaló que son las instancias de partido y electorales quienes habrán de avalar su elección, con base a los documentos básicos, estatutos y normas internas, una vez que los desconocimientos de palabra que ha manifestado Mario Delgado, líder nacional de morena, sólo se quedan en eso.

PAN rechaza reestructuración de la deuda pública de Michoacán

<https://www.atiempo.mx/destacadas/pan-rechaza-reestructuracion-de-la-deuda-publica-de-michoacan/>

El Partido Acción Nacional (PAN) garantizará que la unidad mostrada por la coalición Va por México, que permitió poner un alto al autoritarismo del presidente, se vea reflejada en la LXXV Legislatura de Michoacán. Así lo dejó en claro Cuquita Cabrera Hermosillo, presidenta del Comité Directivo Estatal del PAN, quien precisó que Acción Nacional no será comparsa de la simulación que representa la reestructura de la deuda pública en Michoacán. “La unidad mostrada por la coalición Va por México será la misma que impulsará Acción Nacional en Michoacán, donde no se avalará la reestructura de la deuda pública propuesta por el ejecutivo, al ser ésta una simulación de un nuevo endeudamiento para las y los michoacanos”, aseguró Cabrera Hermosillo.

Memo Valencia Y PRI Michoacán Respaldan A Diputada Díaz En Su Denuncia VS Godoy

<https://www.changoonga.com/2022/04/19/memo-valencia-y-pri-michoacan-respaldan-a-diputada-diaz-en-su-denuncia-vs-godoy/>

PRI Michoacán condenó los señalamientos realizados por el diputado federal Leonel Godoy Rangel en contra de su homóloga Edna Díaz Acevedo, al acusarla de introducir a la Cámara de Diputados al cabildero identificado como Paolo Salerno, del Comité de Energía de la Cámara de Comercio Italiano. En este sentido, en conferencia de prensa emitida estemartes el dirigente estatal del PRI, Guillermo «Memo» Valencia Reyes hizo un llamado de apoyo hacia Díaz Acevedo, ofreciendo incluso su acompañamiento para el proceso legal, en caso de que decidiera emprenderlo.

En el limbo, padrón de Morena; Bugarini desconoce campaña de afiliación

<https://www.quadratin.com.mx/politica/en-el-limbo-padron-de-morena-bugarini-desconoce-campana-de-afiliacion/>

La delegada del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena, con funciones de presidenta en Michoacán, Julianna Bugarini Torres, desconoció la legalidad de la campaña de afiliación a que ha convocado la autoproclamada dirigente del partido, Ana Lilia Guillén Quiroz, quien plantea la urgencia de actualizar el padrón de militantes, empolvado desde hace nueve años. “No tenemos ninguna instrucción del presidente del Comité Ejecutivo Nacional de nuestro partido, de iniciar con el proceso de afiliación; no tenemos ninguna indicación de abrir una campaña en ese sentido”, recalcó Bugarini Torres.



NOTAS GOBIERNO

Firman protocolo para evitar la violencia de género en el transporte público

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/firman-protocolo-para-evitar-la-violencia-de-genero-en-el-transporte-publico-8160674.html>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/castigaran-en-morelia-arrimones-fotos-sin-consentimiento-y-mas-contra-mujeres-en-el-transporte/>

<https://www.changoonga.com/2022/04/19/michoacan-con-viajo-segura-gobierno-pretende-erradicar-arrimones-y-piropos-en-transporte-publico/>

<https://www.quadratin.com.mx/principal/se-sumaran-6240-transportistas-a-prevenir-la-violencia-contra-mujeres/>

El gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer), firmó el protocolo de prevención y atención de la violencia contra las mujeres en el transporte público, en aras de erradicar las agresiones contra las [mujeres](#) en el transporte público y fomentar la cultura de la denuncia. La titular de la Seimujer, Tamara Sosa Alanis, aseguró que el 66 por ciento de las mujeres que usan el transporte público como método de movilidad diaria han sufrido algún tipo de violencia en su contra por parte de usuarios y choferes. Sin embargo, resaltó que el tema está tan normalizado que las mujeres agredidas no denuncian a sus agresores. Mencionó que el protocolo abarca diferentes modalidades de violencia contra la mujer con tres sanciones para los choferes o usuarios que sean denuncias por el hecho, desde una querrela, una sanción administrativa, hasta una denuncia de carácter penal.

Cuitzeo, con alto potencial de litio; avanzan estudios geológicos: Alfredo Ramírez

<https://metapolitica.news/2022/04/19/cuitzeo-con-alto-potencial-de-litio-avanzan-estudios-geologicos-alfredo-ramirez/>

Michoacán tiene altas posibilidades de tener importantes reservas de litio, mineral que es fundamental en la industria electrónica e industrial por sus capacidades para la producción de energía limpia. Esto está en fase de estudios y exploración a partir de la información que ha revelado el Servicio Geológico Nacional y que está en fase de profundización en la investigación, incluso por parte de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, reveló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Ni con plantón cederemos a la demandas de normalistas: Bedolla

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ni-con-planton-cederemos-a-la-demandas-de-normalistas-bedolla-8161020.html>

<https://mimorelia.com/noticias/educacion/no-vamos-a-ceder-a-presiones-responde-bedolla-a-plant%C3%B3n-de-normalistas>

Pese la instalación de un plantón en el Centro Histórico de Morelia por tiempo indefinido por parte de la Organización de Normales Oficiales del Estado de Michoacán ([ONOEM](#)), el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que la autoridad no va a ceder a presiones y chantajes para entregar plazas, dispersar pagos atrasados ni cancelar el examen Ceneval. “No vamos a ceder por presiones a cuestiones irregulares o indefinidas, no van a ganar mucho tomando la Madero, no hay motivos para dar plazas no sustentadas,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

20 de abril de 2022

(...) los temas van caminando pero no vamos a dar pagos automáticos, tienen que cumplir con la norma y documentación”, manifestó.

Se han entregado más de mil plazas y 710 contratos fijos a Normalistas: Bedolla

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-han-entregado-mas-de-mil-plazas-y-710-contratos-fijos-a-normalistas-bedolla/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, desmintió que no se estén entregando plazas a egresados de Escuelas Normales en el Estado, como lo han hecho saber en reiteradas manifestaciones los graduados de la generación 2019 hasta la 2021.

«Se han entregado mil 59 plazas de código 9 que están en revisión para pasar a código 10, que es el definitivo, la plaza definitiva, pero tienen que cumplir con todos los requisitos, entonces sí se están entregando plazas, también se han liberado lo que se llama vacancia por contrato fijo 710, es decir, sí se están otorgando trámites de las solicitudes que se hacen», refirió en entrevista el gobernador.

Iniciará Censo Agropecuario en Michoacán

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/128273-iniciara-censo-agropecuario-en-michoacan.html>

Del 19 de septiembre al 30 de noviembre del presente año el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) levantará el Censo Agropecuario 2022, por lo que más de 30 instituciones y organismos en Michoacán se sumarán a este proyecto en apoyo al operativo. Recientemente se instaló el Comité Estatal de Apoyo al Censo Agropecuario 2022 en Morelia que estará integrado por el sector público y privado y será presidido por el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Michoacán, Cuauhtémoc Ramírez Romero.

Niega Ramírez Bedolla venta de examen Ceneval en mercado negro

<https://www.quadratin.com.mx/politica/niega-ramirez-bedolla-venta-de-examen-ceneval-en-mercado-negro/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla negó que el examen del Ceneval para ingreso a las escuelas normales se esté vendiendo en el mercado negro. “Es solo rumorología, porque el Ceneval no nos pasa el examen ni a nosotros”, aclaró el mandatario. En entrevista, el Gobernador dijo que no habrá marcha atrás para depurar el proceso de ingreso y prometió que no habrá represión para levantar el plantón de los normalistas instalado en el Centro de la Ciudad.

Desde retiro de la concesión hasta acciones penales contra chóferes acosadores, advierte Cocotra

<https://revolucion.news/desde-retiro-de-la-concesion-hasta-acciones-penales-contra-choferes-acosadores-advierte-cocotra/>

Los choferes del transporte público que incurran en prácticas de acoso hacia las mujeres que utilizan el servicio público serán sancionados desde el retiro de la concesión de la unidad hasta la vinculación a un proceso penal, advirtió Antonio Godoy, titular de la Comisión Coordinadora del Transporte en Michoacán. En entrevista con los medios de comunicación, refirió que en lo que va del año se han detectado a cuatro choferes acosadores, por lo que ya se han tomado las acciones necesarias para separarlos de sus concesiones.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

20 de abril de 2022

Arranca Bedolla programa “Nidos” para beneficiar a familias de trabajadores agrícolas

<https://cuartopodermichoacan.com/arranca-bedolla-programa-nidos-para-beneficiar-a-familias-de-trabajadores-agricolas/>

Con una inversión total de 17.2 millones de pesos arrancó el programa de Núcleos Infantiles para el Desarrollo Social (Nidos), a beneficio de familias de jornaleros agrícolas de Apatzingán, Buenavista, Los Reyes, Uruapan, Yurécuaro y Zamora que permitirá a los infantes de las y los trabajadores acceder a cuidados y servicios educativos y de salud. El gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla y la presidenta honoraria del Sistema DIF Michoacán, Grisell Tello Pimentel, encabezaron el arranque de este proyecto tras signar un convenio de colaboración con los presidentes municipales, directores y presidentas honorarias de los sistemas DIF municipales.

Gobierno de Michoacán, Kansas y Mittal rehabilitarán carreteras de 20 municipios

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-de-michoacan-kansas-y-mittal-rehabilitaran-carreteras-de-20-municipios/>

En un trabajo de colaboración entre el sector privado y el Gobierno Estatal, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, firmó un convenio con las empresas transnacionales Arcelor Mittal y Kansas City Southern (KCS) de México, con el cual ambos corporativos participarán en el fortalecimiento de las redes de infraestructura en Michoacán, aportando ecograva y trasladándola a 20 municipios. Durante la firma del convenio, el mandatario explicó que el proyecto consiste en que Arcelor Mittal, realizará el donativo ecograva, un material que se genera durante los procesos industriales que efectúan en su planta siderúrgica de Lázaro Cárdenas, para que posteriormente, KCS utilice las vías férreas de su ruta por 20 municipios de Michoacán, para distribuir el material y sea utilizado en la pavimentación de carreteras y caminos sin costo.

Alerta SFA sobre clonación de su identidad

<https://www.quadratin.com.mx/politica/alerta-sfa-sobre-clonacion-de-su-identidad-a-traves-de-redes-sociales/>

“La administración de los recursos públicos, en la Secretaría de Finanzas y Administración del Gobierno de Michoacán, se maneja con absoluta responsabilidad y transparencia, dentro de los cauces legales, sin necesidad de gestiones vía telefónica ni por medios informales”, declaró el titular de la dependencia, Luis Navarro García. Se informó que el funcionario estatal denunció que, desde diciembre del año pasado y hasta la fecha, ha sido una constante la clonación y el plagio de su identidad, precisamente con la intención de hacer creer a alcaldes, tesoreros y funcionarios municipales que habrá recursos extraordinarios y que se requiere una aportación económica para gestionarlos, para lo cual los presuntos delincuentes proporcionan una cuenta bancaria.

MORELIA



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

20 de abril de 2022

El 5 % de personas detenidas en operativos de alcoholímetros tenían en posesión algún tipo de droga

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/128266-el-5-de-personas-detenido-en-operativos-de-alcoholimetros-tenian-en-posesion-algun-tipo-de-droga.html>

El 5 por ciento de las personas que han sido detenidas en los operativos de alcoholímetros tenían en posesión algún tipo de droga, señaló Alejandro González Cussi, comisionado en Seguridad de Morelia. En entrevista, señaló que derivado de los operativos de alcoholímetros que se han estado implementando en la ciudad, han encontrado que algunos de los detenidos tenían en posesión algún tipo de droga, como es la marihuana, cocaína y el denominado cristal, siendo el cinco por ciento de los casos.

Obra del puente de Siervo de la Nación se reactivaría en los próximos meses: KCSM

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/obra-del-puente-de-siervo-de-la-nacion-se-reactivara-en-los-proximos-meses-kcsm>
<https://www.contramuro.com/complicado-pero-posible-sacar-de-morelia-patio-de-maniobras-del-tren/>

La obra del puente vehicular de Siervo de la Nación se podría reactivar en los próximos meses, luego de más de un año de que los trabajos están pausados, compartió el presidente de la empresa ferroviaria Kansas City Southern de México, Óscar del Cueto. En entrevista con medios de comunicación, Óscar del Cueto explicó que la nueva administración municipal les informó que se volverá a crear el fideicomiso de la obra, en la que ellos como empresa han hecho una aportación.

Continúan las brigadas de balizamiento en las Tenencias de Morelia

<https://lapaginanoticias.com.mx/continuan-las-brigadas-de-balizamiento-en-las-tenencias-de-morelia/>

Con la finalidad de dar cumplimiento al compromiso del Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar de devolverle el brillo a Morelia y sus tenencias, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad a cargo de Pedro Núñez González, continúa con las brigadas de balizamiento, con las que se mejora el ordenamiento vial y se brinda seguridad a todos los usuarios en el municipio. En esta ocasión se terminaron los trabajos de balizamiento en la Tenencia de Atécuaro, donde se pintaron pasos peatonales, triángulo de prioridad ciclista, guarniciones y rampas para personas con discapacidad, esto se realiza con la intención de mejorar la infraestructura e imagen urbana de Morelia y sus tenencias.

Gobierno Municipal reitera recomendaciones por temporada vacacional

<https://www.urbistv.com.mx/gobierno-municipal-reitera-recomendaciones-por-temporada-vacacional/>

Con la finalidad de prevenir y dar recomendaciones a la población que disfruta de la temporada vacacional en Semana de Pascuas, el Gobierno Municipal que encabeza el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, mediante la Coordinación de Protección Civil y Bomberos Morelia emitió una serie de tips para la ciudadanía. Antes de salir, las y los morelianos deberán revisar el pronóstico del clima del lugar a visitar, en su hogar dejar suspendida agua, gas y luces, avisar en dónde podrán localizarte en caso de emergencia, llevar una



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

20 de abril de 2022

identificación y conocer su tipo de sangre; si sales del país registrarse en el portal de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

NOTAS DE SALUD

Anuncia SSM que campaña masiva de vacunación contra COVID-19 sólo estará vigente en abril

<https://metapolitica.news/2022/04/19/anuncia-ssm-que-campana-masiva-de-vacunacion-contr-covid-19-solo-estara-vigente-en-abril/>

La jornada masiva de vacunación contra COVID-19 en mercados, balnearios, centros comerciales, penales, plazas públicas, escuelas, centros de salud, hospitales, centros de trabajo y terminales de autobuses sólo estará vigente hasta el 30 de abril, por lo que la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhortó a la población mayor de 18 años a completar su esquema. Todo adulto que no haya recibido primera o segunda dosis de la vacuna podrán aplicársela en cualquiera de las sedes habilitadas por la SSM, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE), explicó la SSM.

Deshidratación en niños, principal causa de atención en este periodo vacacional

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/128274-deshidratacion-en-ninos-principal-causa-de-atencion-en-este-periodo-vacacional.html>

En los días Santos, el área de urgencias del Hospital Infantil “Eva Sámano de López Mateos”, adscrito a la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), registró un incremento en la atención de casos por deshidratación, dolor abdominal, traumatismos y descontrol de la glucosa. Sin embargo, la atención en general fue menor en comparación al año anterior donde se brindaron 215 consultas, contra 166 en este 2022.

Michoacán registra 15 casos de COVID-19 este martes; suman 207 en lo que va de abril

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/michoacan-registra-15-casos-de-covid-19-este-martes-suman-207-en-lo-que-va-de-abril/>

En el último día, Michoacán registró 15 casos nuevos de COVID-19, con los cuales llegó a 172 mil 492 contagios acumulados en los dos años que lleva la pandemia, de acuerdo con el corte epidemiológico de la Secretaría de Salud (SSM). Los contagios de la última jornada corresponden a Tacámbaro, con 11 habitantes más positivos al virus SARS-CoV-2, Morelia que añadió 2 casos y después Zamora y Los Reyes, con un caso cada municipio. En lo que va de abril, la entidad ha acumulado 207 casos de coronavirus y 14 defunciones, según los datos públicos de las autoridades sanitarias.

Llama la SSM a vacunar a niños contra el sarampión

<https://www.quadratin.com.mx/salud/llama-la-ssm-a-vacunar-a-ninos-contr-el-sarampion/>

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), llama a padres de familia a que acudan a vacunar, a sus hijos de entre 12 y 18 meses de edad, así como los de 6 años, contra el sarampión en cualquier centro de salud. Se informó que, el sarampión es una enfermedad altamente contagiosa que se caracteriza por cuadros prolongados de fiebre, conjuntivitis,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

20 de abril de 2022

escurrimiento nasal, tos, malestar general y entre el cuarto o séptimo día, aparecen manchas rojas en cara, cuello, manos, brazos y piernas .

EDUCACION

SEE pide verificar programas de estudios académicos

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/see-pide-verificar-programas-de-estudios-academicos-8160964.html>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/cuidado-escuelas-patito-tienen-irregularidades-en-la-rvoe-see-advierte-que-sera-apegada-a-la-norma/>

La Secretaría de Educación del Estado (SEE) hizo un llamado a estudiantes y padres de familia a verificar que los programas de estudios que van a cursar cuenten con Autorización y/ o Reconocimiento de Validez Oficial (REVOE) para cuidar la inversión de tiempo y dinero en su preparación. El documento que valida los planes de estudio de un particular es indispensable para que los egresados puedan contar con un certificado, título o cédula con valor oficial por parte de la autoridad educativa.

A las Normales solo entrarán los mejores mil 80 resultados del Ceneval

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/a-las-normales-solo-entraran-los-mejores-mil-80-resultados-del-ceneval/>

A las Normales del estado solo entrarán los mejores mil 80 resultados que se tengan mediante la aplicación del examen del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval). Así lo aseveró la directora del Instituto de Educación Media Superior y Superior, Mariana Sosa Olmeda, al ser cuestionada respecto a la problemática que persiste con los normalistas por su negativa a la aplicación. “Aplicar Ceneval no es algo nuevo, es algo que ya se ha visto por procurar la pulcritud del proceso, eso es algo bien importante, necesitamos terminar con la corrupción; el examen es absolutamente gratuito; ¿quiénes van a entrar este año? Los mejores mil 80 resultados, así de sencillo”.

Fichas serán gratis y el Ceneval no es generalizado, dice directora de Educación Media y Superior

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/fichas-seran-gratis-y-el-ceneval-no-es-generalizado-dice-directora-de-educacion-media-y-superior/>

Mariana Sosa Olmeda, directora del Instituto de Educación Media Superior y Superior de Michoacán (IEMSSM) aseguró que la incorporación del examen Ceneval para el acceso a las escuelas normales de Michoacán servirá para evitar los malos manejos, y garantizar los perfiles profesionales de los futuros maestros de niños y jóvenes michoacanos. La dirigente dio a conocer que dicho examen será completamente gratuito, desde la ficha de inscripción hasta la propia evaluación, por lo que ahora las normales dejaran de cobrar por las fichas de inscripción, que normalmente se encontraban entre 400 y 800 pesos.

Cobaem prepara actualización del programa de estudios

<https://metapolitica.news/2022/04/19/cobaem-prepara-actualizacion-del-programa-de-estudios/>

El Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem) proyecta una actualización en el programa de estudios basado en la información que se genera en las mesas de trabajo



20 de abril de 2022

de la nueva escuela mexicana, informó la directora general del subsistema, Teresa Mora Covarrubias. Explicó que se integrarán materias y protocolos de acción con perspectiva de género que permitan a la comunidad bachiller formarse con principios de respeto, solidaridad, tolerancia y un alto sentido de pertenencia en sus localidades, lo que favorecerá de manera natural, las transformaciones sociales en beneficio de la población.

Normalistas extienden su plantón y bloquean el tráfico, otra vez

<https://primeraplana.mx/archivos/867612>

<https://www.changoonga.com/2022/04/19/morelia-normalistas-amenazan-con-expandir-planton-y-generar-mas-movilizaciones/>

<https://grupomarmor.com.mx/2022/04/19/no-retiraremos-planton-hasta-que-el-gobierno-resuelva-cnte/>

Egresados y estudiantes normalistas se movilizaron la tarde de este martes en las inmediaciones del monumento a Lázaro Cárdenas y la fuente de Las Tarascas, en Morelia y por la avenida Madero se movilizaron hacia el Centro Histórico de la ciudad. Luego de la instalación, el pasado lunes, de un plantón por tiempo indefinido, en el primer cuadro de la ciudad, los manifestantes recurrieron a la retención de unidades vehiculares de carga y el bloqueo de vialidades en los puntos de referencia.

Maestros piden cambios de adscripción ante presencia del crimen organizado

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/maestros-piden-cambios-de-adscripcion-ante-presencia-del-crimen-organizado.htm>

Ante el incremento de violencia relacionada con la delincuencia organizada en la zona del Oriente de Michoacán, maestros agremiados a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación sección XVIII, han solicitado cambios de adscripción por amenazas o por el temor de ser víctimas de la inseguridad, informó Salvador Ramírez Lemus, técnico de organización de la CNTE. Señaló que las demarcaciones consideradas como focos rojos para la denominada ala democrática son; Zitácuaro, Maravatío, Hidalgo y Ocampo, agregó que cada día se suman más áreas del estado donde el magisterio padece de temas de inseguridad.

Más de 80 universidades del estado ofertarán sus carreras en la Expo Universidades 2022

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/128284-mas-de-80-universidades-del-estado-ofertaran-sus-carreras-en-la-expo-universidades-2022.html>

Más de 80 universidades de Michoacán, tanto privadas como públicas, participarán en la Expo Universidades 2022, que tendrá lugar en 9 municipios sedes donde miles de jóvenes que este ciclo escolar egresarán de sus estudios de preparatoria y bachillerato, podrán conocer la oferta educativa de las instituciones en sus propios lugares de origen o región cercana. Este esfuerzo es conjunto entre los gobiernos de los municipios de Zitácuaro, Sahuayo, Morelia, Apatzingán, Uruapan, Lázaro Cárdenas, Huetamo, Múgica y Zamora junto al Instituto de Educación Media Superior y Superior.

NOTAS DE SEGURIDAD

Alerta PC Michoacán de onda de calor en el estado y pide tomar previsiones



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

20 de abril de 2022

<https://metapolitica.news/2022/04/19/alerta-pc-michoacan-de-onda-de-calor-en-el-estado-y-pide-tomar-previsiones/>

<https://revolucion.news/se-esperan-temperaturas-de-hasta-45-grados-en-michoacan-y-estos-estados/>

<https://www.changoonga.com/2022/04/19/michoacan-alerta-por-onda-de-calor-hoy-30-en-morelia-y-hasta-45-en-costa-y-tierra-caliente/>

Ante la onda de calor que afecta gran parte del territorio nacional, la Secretaría de Gobierno, por conducto de la Coordinación Estatal de Protección Civil, llamó a la población a tomar medidas de prevención y autocuidado. Lo anterior, en virtud de que se esperan para este día temperaturas máximas de 45 grados Celsius, principalmente en zonas de la Tierra Caliente y Costa del estado; mientras que en la capital, el termómetro podría superar los 30 grados Celsius.

Morelia: al alza, percepción de inseguridad en último trimestre

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-al-alza-percepci%C3%B3n-de-inseguridad-en-%C3%BAltimo-trimestre>

La **percepción social de inseguridad** en la **capital michoacana** aumentó en poco más de **tres puntos** en el **último trimestre**, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSPU) realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La información publicada este martes arrojó que la **percepción de inseguridad pública** de los **morelianos** aumentó a **77 puntos** en **marzo de 2022**, cuando en **diciembre del año anterior** la **sensación** era de **73.7**.

Michoacán, primer lugar nacional en asesinatos en abril: 155 homicidios

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/michoacan-primer-lugar-nacional-en-asesinatos-en-abril-155-homicidios%ef%bf%bc/>

Con 155 asesinatos registrados del 1 al 18 de abril, Michoacán se sigue ubicando en el primer lugar nacional en homicidios dolosos; en este mismo lapso, también se ha cometido el homicidio de 18 mujeres, un síndico, un policía municipal. Tan solo del lunes pasado a este lunes 18 de abril, en la entidad se cometieron 54 asesinatos, principalmente en Morelia y Zamora, aunque en estas dos semanas de abril también han ocurrido enfrentamientos entre delincuentes y fuerzas del orden que han dejado hasta nueve personas sin vida y se descubrió una fosa clandestina con 12 cuerpos, entre ellos el de una mujer.

Van 102 asesinatos de mujeres en Michoacán; estado ha sido omiso, acusan colectivos

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/van-102-asesinatos-de-mujeres-en-michoacan-estado-ha-sido-omiso-acusan-colectivos/>

En el 2022 van ya 102 asesinatos de mujeres en el estado, este escenario tan lamentable tiene como origen la omisión y la falta de acciones por parte del Gobierno Estatal, acusaron colectivos feministas, quienes reconocen que el estado ha fallado en esta violencia e inseguridad a las mujeres, sin acciones concretas, sin que funcione la alerta de género. De acuerdo con Marisela Andrade del Colectivo Incendiarias, hay una limitada perspectiva feminista, y acusó que la encargada del tema de la mujer de no estar capacitada para el tema, sumado a que el aumento de penas para el delito de feminicidio propuesto por el gobierno estatal no hará ninguna diferencia.